

Guía de Estudio Bíblico

Génesis 19

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Génesis 19 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos a esta guía de estudio bíblico que transformará tu comprensión de la Palabra de Dios! En esta oportunidad, nos adentraremos en el capítulo Génesis 19, explorando sus enseñanzas y significados. A través de preguntas reflexivas, respuestas claras y la ampliación de nuestro vocabulario bíblico, descubriremos las profundidades de este pasaje y su relevancia para nuestra vida diaria. Prepárate para adentrarte en la Palabra con mente abierta y corazón receptivo, sabiendo que cada palabra escrita en la Biblia tiene el poder de iluminar nuestro camino y transformar nuestras vidas.

¡Comencemos este viaje juntos hacia un mayor entendimiento y conexión con Dios!

Estudio de Génesis 19

Lee el capítulo Génesis 19 y luego contesta estas preguntas:

¿Qué hizo Lot al ver a los dos ángeles en Sodoma? (versículo 1)

¿Qué propuso Lot a los ángeles para hospedarlos? (versículo 2)

¿Qué hizo Lot antes de que los hombres de Sodoma rodearan su casa? (versículo 3)

¿Qué exigían los hombres de Sodoma al llamar a Lot? (versículo 5)

¿Qué ofreció Lot a los hombres de Sodoma en lugar de los ángeles? (versículo 8)

¿Qué ciudad se menciona como un lugar donde Lot podría escapar? (versículos 20-22)

¿Qué le sucedió a la mujer de Lot por desobedecer y mirar atrás? (versículo 26)

**¿Qué hicieron las hijas de Lot para preservar su descendencia?
(versículos 32-36)**

**¿Qué nombre recibió el hijo de la mayor de las hijas? (versículo
37)**

**¿Qué nombre recibió el hijo de la menor de las hijas? (versículo
38)**

**¿Quiénes rodearon la casa de Lot antes de la destrucción de
Sodoma y Gomorra? (versículo 4)**

**¿Qué hicieron los ángeles para proteger a Lot y su familia?
(versículos 10, 16-17)**

Introducción a Génesis 19: La destrucción de Sodoma y Gomorra

En el capítulo 19 del libro de Génesis, se relata la historia de la destrucción de las ciudades de Sodoma y Gomorra. Lot, un hombre justo, recibe la visita de dos ángeles en Sodoma y les ofrece hospitalidad en su casa. Sin embargo, los habitantes de la ciudad intentan hacerles daño, lo que provoca la intervención divina y la destrucción de Sodoma y Gomorra con fuego y azufre. Lot y su familia son salvados, pero la desobediencia de su esposa provoca su transformación en estatua de sal. Además, las hijas de Lot cometen un acto cuestionable con su padre, dando origen a las naciones de Moab y Amón. Este capítulo nos enseña sobre la importancia de vivir una vida justa y obediente a Dios, así como las consecuencias de la desobediencia y el pecado.

Leer el Capítulo Génesis 19

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Llegaron, pues, los dos ángeles a Sodoma a la caída de la tarde; y Lot estaba sentado a la puerta de Sodoma. Al verlos, Lot se levantó a recibirlos, se inclinó hacia el suelo

2 y les dijo: –Ahora, mis señores, os ruego que vengáis a casa de vuestro siervo para alojaros y lavar vuestros pies. Por la mañana os levantaréis y seguiréis vuestro camino. Ellos respondieron: –No, esta noche nos quedaremos en la calle.

3 Pero Lot porfió tanto con ellos que fueron con él y entraron en su casa. Allí les hizo banquete, coció panes sin levadura y comieron.

4 Pero, antes que se acostaran, rodearon la casa los hombres de la ciudad, los varones de Sodoma, todo el pueblo, desde el más joven hasta el más viejo.

5 Y llamaron a Lot, gritando: –¿Dónde están los hombres que vinieron a ti esta noche? Sácalos, para que los conozcamos.

6 Entonces Lot salió a ellos a la puerta, cerró la puerta tras sí

7 y dijo: –Os ruego, hermanos míos, que no hagáis tal maldad.

8 Mirad, yo tengo dos hijas que no han conocido varón; os las traeré y podréis hacer con ellas lo que bien os parezca; solamente que a estos varones no les hagáis nada, ya que han venido al amparo de mi tejado.

9 Ellos respondieron: –¡Quítate de ahí! Y añadieron: –Vino este extraño para habitar entre nosotros, ¿y habrá de erigirse en juez? Ahora te trataremos peor que a ellos. Enseguida comenzaron a forcejear con Lot, y se acercaron para romper la puerta.

10 Pero los huéspedes alargaron la mano, metieron a Lot en la casa con ellos y cerraron la puerta.

11 Y a los hombres que estaban a la puerta de la casa los hirieron con ceguera, desde el menor hasta el mayor, de manera que se fatigaban buscando la puerta.

12 Después dijeron los huéspedes a Lot: –¿Tienes aquí alguno más? Saca de este lugar a tus yernos, hijos e hijas, y todo lo que tienes en la ciudad,

13 porque vamos a destruir este lugar, por cuanto el clamor contra la gente de esta ciudad ha subido de punto delante de Jehová. Por tanto, Jehová nos ha enviado a destruirla.

14 Entonces salió Lot y habló a sus yernos, los que habían de tomar sus hijas, y les dijo: –¡Levantaos, salid de este lugar, porque Jehová va a destruir esta ciudad! Pero sus yernos pensaron que bromeaba.

15 Y al rayar el alba los ángeles daban prisa a Lot, diciendo: – Levántate, toma a tu mujer y a tus dos hijas que se hallan aquí, para que no perezcas en el castigo de la ciudad.

16 Como él se demoraba, los varones los asieron de la mano, a él, a su mujer y a sus dos hijas, según la misericordia de Jehová para con él; lo sacaron y lo pusieron fuera de la ciudad.

17 Cuando ya estaban fuera, le dijeron: –Escapa por tu vida; no mires atrás ni te detengas en ningún lugar de esta llanura; escapa al monte, no sea que perezcas.

18 Pero Lot les dijo: –No, yo os ruego, señores míos.

19 Vuestro siervo ha hallado gracia en vuestros ojos y habéis tenido mucha misericordia conmigo al salvarme la vida, pero no podré escapar al monte, no sea que me alcance el mal y muera.

20 Cerca de aquí hay una pequeña ciudad, a la cual puedo huir. Dejadme ir allá (¿no es en verdad pequeña?) y salvaré mi vida.

21 Uno de ellos le respondió: –También he escuchado tu súplica sobre esto, y no destruiré la ciudad de que has hablado.

22 Date prisa y escápate allá, porque nada podré hacer hasta que hayas llegado. Por eso fue llamado Zoar el nombre de la ciudad.

23 El sol salía sobre la tierra cuando Lot llegó a Zoar.

24 Entonces Jehová hizo llover desde los cielos azufre y fuego sobre Sodoma y sobre Gomorra;

25 y destruyó las ciudades y toda aquella llanura, con todos los habitantes de aquellas ciudades y el fruto de la tierra.

26 Entonces la mujer de Lot miró atrás, a espaldas de él, y se volvió estatua de sal.

27 Subió Abraham por la mañana al lugar donde había estado delante de Jehová.

28 Miró hacia Sodoma y Gomorra, y hacia toda la tierra de aquella llanura, y vio que el humo subía de la tierra como el humo de un horno.

29 Así, cuando Dios destruyó las ciudades de la llanura, se acordó de Abraham, y sacó a Lot de en medio de la destrucción con que asoló las ciudades donde Lot estaba.

30 Pero Lot subió de Zoar y habitó en el monte, junto a sus dos hijas, porque tuvo miedo de quedarse en Zoar. Él y sus dos hijas habitaron en una cueva.

31 Entonces la mayor dijo a la menor: –Nuestro padre es viejo y no queda hombre en la tierra que se una a nosotras, conforme a la costumbre de toda la tierra.

32 Ven, demos a beber vino a nuestro padre; durmamos con él, y conservaremos de nuestro padre descendencia.

33 Dieron a beber vino a su padre aquella noche, y entró la mayor y durmió con su padre; pero él no sintió cuándo se acostó ella ni cuándo se levantó.

34 Al día siguiente dijo la mayor a la menor: –Yo dormí la noche pasada con mi padre; démosle a beber vino también esta noche, y entra tú y duerme con él, para que conservemos de nuestro padre descendencia.

35 Dieron, pues, a beber vino a su padre también aquella noche, y se levantó la menor y durmió con él; pero él no echó de ver cuándo se acostó ella ni cuándo se levantó.

36 Las dos hijas de Lot concibieron de su padre.

37 La mayor dio a luz un hijo, y le puso por nombre Moab, el cual es padre de los actuales moabitas.

38 La menor también dio a luz un hijo, y llamó su nombre Ben-ammi, el cual es padre de los actuales amonitas.

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Qué nos enseña este capítulo de Génesis 19 sobre la importancia de la hospitalidad y la solidaridad hacia los demás?

¿Cómo podemos evitar caer en la tentación de ceder a las presiones de la sociedad y mantenernos firmes en nuestros principios éticos y morales, como lo hizo Lot al proteger a los ángeles?

¿Qué podemos aprender de la historia de la destrucción de Sodoma y Gomorra en cuanto a las consecuencias de vivir en la maldad y la corrupción?

¿De qué manera podemos confiar en la protección y provisión de Dios en momentos de crisis, como lo hizo Lot al ser rescatado antes de la destrucción de las ciudades?

¿Cómo podemos evitar caer en el engaño y la manipulación de

otras personas, como lo hicieron las hijas de Lot al concebir hijos con su padre, y mantenernos fieles a los principios morales y éticos establecidos en la palabra de Dios?

Vocabulario

amor: Sentimiento de afecto y bondad hacia otras personas, manifestado en acciones desinteresadas y en el cuidado del prójimo.

castigo: Consecuencia negativa impuesta como consecuencia de acciones incorrectas o pecaminosas.

ciudad: Centro urbano habitado por una comunidad de personas.

claridad: Luz o iluminación que permite ver con nitidez y comprender la verdad.

destrucción: Acción de acabar con algo, ya sea físico, espiritual o moral.

fe: Creencia en lo divino, en la capacidad de Dios para proteger y guiar nuestras vidas.

hijas: Descendientes femeninas de una persona.

hospitalidad: Acto de acoger a los huéspedes con generosidad y amabilidad.

misericordia: Compasión y bondad hacia los demás, especialmente aquellos que sufren o están en dificultades.

obediencia: Acto de cumplir los mandamientos o instrucciones divinas con fidelidad y respeto.

pecado: Transgresión de las leyes divinas, lo que conlleva una separación de Dios.

protección: Acción de cuidar y resguardar a alguien de cualquier peligro o daño.

sacrificio: Ofrenda realizada con el propósito de agradar a Dios o en penitencia por los pecados cometidos.

salvación: Libertad y redención proporcionada por Dios a sus fieles para la vida eterna.

verdad: Concepto que se opone a lo falso, erróneo o engañoso, revelando el conocimiento verdadero y divino.

Respuestas de Referencia:

Génesis 19

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Génesis 19

¿Qué hizo Lot al ver a los dos ángeles en Sodoma? (versículo 1):

Lot se levantó a recibirlos y se inclinó hacia el suelo.

¿Qué propuso Lot a los ángeles para hospedarlos? (versículo 2):

Propuso llevarlos a su casa para alojarlos y lavarles los pies.

¿Qué hizo Lot antes de que los hombres de Sodoma rodearan su casa? (versículo 3):

Les hizo un banquete, coció panes sin levadura y comieron.

¿Qué exigían los hombres de Sodoma al llamar a Lot? (versículo 5):

Exigían que les entregara a los hombres para que pudieran conocerlos.

¿Qué ofreció Lot a los hombres de Sodoma en lugar de los ángeles? (versículo 8):

Ofreció entregarles a sus dos hijas que no habían conocido varón.

¿Qué ciudad se menciona como un lugar donde Lot podría escapar? (versículos 20-22):

Se menciona la ciudad de Zoar como un lugar seguro al que Lot podría huir.

¿Qué le sucedió a la mujer de Lot por desobedecer y mirar atrás? (versículo 26):

Se convirtió en una estatua de sal.

¿Qué hicieron las hijas de Lot para preservar su descendencia? (versículos 32-36):

Le dieron a beber vino a su padre y durmieron con él para concebir hijos.

¿Qué nombre recibió el hijo de la mayor de las hijas? (versículo 37):

Moab, padre de los moabitas.

¿Qué nombre recibió el hijo de la menor de las hijas? (versículo 38):

Ben-ammi, padre de los amonitas.

¿Quiénes rodearon la casa de Lot antes de la destrucción de Sodoma y Gomorra? (versículo 4):

Los hombres de la ciudad, varones de Sodoma, desde el más joven hasta el más viejo.

¿Qué hicieron los ángeles para proteger a Lot y su familia?

(versículos 10, 16-17):

Los ángeles lo metieron en la casa, lo sacaron de la ciudad y le dijeron que escapara al monte sin mirar atrás.

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909